

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

CENTIMOS 5

Anuncios, reclamos, quejas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO VI.—NÚM 1.924

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Sábado 16 de Julio de 1898

Fernandez y Compañía

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Estos conocidos almacenes han realizado importantes compras y a pesar de la considerable subida en todos los artículos de tejidos, entre otros ofrecen a su numerosa clientela sección de **detail** sin alza de ninguna especie.

Artículo blanco llamado Macarena, piezas de 20 metros a 7'60 pesetas pieza, Gran Duquesa 10

Sedas Japonesas gran novedad a 3 reales metro, Juegos mantelería adamasada, seis cubiertos, en una elegante caja, 5 ptas. uno.

Horas de despacho de 8 mañana a 9 noche.

VENTAS AL CONTADO

CON REAL PRIVILEGIO

ÚNICA FÁBRICA EN ESPAÑA DE TELAS PARA CALGAR DE

A. SEDÓ Y COMPAÑÍA

BARCELONA

Por su brillo, transparencia, finura y precios, rivalizan con las de las mejores fábricas del extranjero

Para muestras y precios: A. SEDÓ Y COMP.ª, Ronda San Pedro, 1 y 3, Barcelona

EL NOTICIERO SEVILLANO

es el periódico de mayor circulación de Andalucía

SIMÓN MARCO

8, Tarifa, 8

Un mobiliario le compré a Simón me costó dos mil reales vellón. Preciado a empujarlo en días de apuros, obre el importe, díjome cien duros. Al verme sin la última peseta por quinientos vendí la papeleta. Habrá quien ante tal tripleación de deje un solo mueble a Don Simón.

LA AMUEBLADORA SEVILLANA

BIENES, 25, frente al Correo
GRAN ALMACEN DE MUEBLES
DE TODAS CLASES
Precios especiales—Entrada libre

Edición de la mañana

A salvar los restos

La lectura de los periódicos norteamericanos demuestra el interés grandísimo que se desea en aquel país la destrucción de la escuadra del contralmirante Cámara. No debe decirse que hasta que no hayan logrado este objetivo, no se considerarán en situación de imponer a España las más duras condiciones de paz.

Para que no se nos acuse de no advertir tiempo los peligros, diremos que no ya en opinión del vulgo, sino en la de los técnicos, los mismos que pertenecen a la armada, el Pelayo y el Carlos V, únicos buques de combate de esa escuadra, en lucha con cuatro acorazados enemigos, serían irremisiblemente destruidos, como lo han sido los cruceros del general Cervera.

Tendrían así ocasión nuestros marinos, si el combate llegaba, de demostrar una vez más que saben morir; pero lo que importa en la guerra es vencer y no sacrificar inútilmente hombres y buques. Los mismos norteamericanos ajustan a ese principio su conducta. Sacrificando buques habrían entrado ya en la bahía de Santiago de Cuba; pero el almirante Sampson, que sabe lo que representa para su país un acorazado, no a querido arriesgar uno de estos para anticipar una victoria que orela segura, aunque más lenta, empleando otros procedimientos. La prensa norteamericana censura al general Shafter por la forma poco metódica con que atacó a Santiago, y eso que aunque muy doloroso desde el punto de vista humanitario el sacrificio de hombres, en estos en la guerra más difíciles de reponer que los grandes y costosos elementos de combate.

Por eso los restos de la escuadra española que pueden servir de base en porvenir no emoto para la reconstrucción de esta, ha de recurrir a todo trance no ser destruida, lo cual puede conseguir sin desdoro, colocándose bajo la protección de los fuegos de una laza fuerte como Unión, Cartagena, Calafate y el Ferrol, donde unida su acción al de las baterías de tierra, podría combatir y rechazar al enemigo.

EL ENEMIGO A LA VISTA

Los señores Ibarra recibieron ayer un telegrama convenido en el que se les daba cuenta de ser esperada en Gibraltar la escuadra yankee.

El senador vitalicio don Eduardo Ibarra personóse en la Capitanía general comunicando al señor Ochando la noticia que acababa de recibir su casa naviera.

Más tarde parece que el referido telegrama fué confirmado por otro del cónsul alemán en Gibraltar.

Desde hace días se viene hablando de mas cajas que parece existen en dicho puerto inglés consignadas, según se dice, al almirante Sampson.

Estas bases son producto del acuerdo recaído en la sesión celebrada por la comisión de enseñanza y junta directiva de la Sociedad Económica.

El concurso terminará en 1.º de Setiembre próximo.

Modas



Traje de paseo.

La falda es de faya verde oscura, rayada horizontalmente. En su borde inferior lleva bordado con cordoncillo de seda negra un ligero dibujo.

La chaquetilla es de fino pañete color de garbanzo, abierta sobre un camisolín de seda cruda, y corbata de raso negro.

Noticias locales

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús se celebrará el lunes 18 del corriente una misa de Requiem en sufragio por las almas de los que han muerto gloriosamente batándose por la patria en Santiago de Cuba. El *Diario de Sevilla* a semejanza de lo hecho en Madrid por *El Siglo Futuro*, invita a las almas cristianas españolas a tomar parte en estos actos de piedad, de gratitud y patriotismo.

El señor Pi y Margall escribe a sus amigos de provincias, aconsejándoles aboguen decididamente por la paz.

En el escaparate de *La Amuebladora*, en la calle Sierpes, ha estado expuesto al público un precioso retrato al óleo de la niña Pilar Mencheta, hija de nuestro querido amigo el administrador de este periódico, debido al pincel del joven y aventajado artista valenciano don Vicente Soto.

El retrato es, como obra pictórica, digno de toda alabanza por el gran parecido y por la maestría que demuestra la galarda facilidad con que están hechos los encajes y adornos del traje de la pequeña; maestría tanto más de alabar, cuanto que es una de las dificultades por las que anda dándose de calabazadas el arte moderno.

Desde que el ilustre Villegas inició con su magia paleta, el contraste de los colores blancos, buscando en la impresión de la luz los efectos que antes sacáranse, recayendo el brochazo, todos los artistas estudiosos pretenden seguir al maestro, y en verdad que muy pocos logran ocupar con ventaja un puesto en las filas.

El joven pintor señor Soto demuestra con creces que tiene sobrada inteligencia y mejor facultad asimiladora para conseguir lugar preferido en el mundo del arte.

Bien a las claras se ve que el señor Soto ha sido uno de los discípulos predilectos del notable pintor señor Benlliure.

Cuántas personas inteligentes han visto el retrato, dedicanle justas alabanzas. Nosotros le felicitamos desde estas columnas, y ojalá sirva de estímulo al estudio del pintor nuestro elogio imparcial.

El señor Soto salió anoche para Valencia.

En Benamocarra, pueblo de la provincia de Málaga y muy próximo a la capital, se ha cometido una horrenda y criminal profanación en el cementerio.

Después de desenterrar el cadáver de una distinguida señora, prendióle fuego, sin que hasta ahora se tenga noticia de los bárbaros autores del hecho, cuyo esclarecimiento se persigue por aquellas autoridades.

Anoche aunque no con la concurrencia de otros años, vióse animada la plaza del Salvador, donde se celebra la tradicional velada de la Virgen del Carmen. En ella se veían puestos de turrones, avellanas, etcétera, banderas y gallardetes ó iluminación a la veneciana.

En la plaza del Altozano y en el corral del Conde también se han celebrado, según costumbre, otras análogas.

Hoy empiezan las vacaciones de verano en las escuelas públicas de niños de esta localidad, duraderas hasta el mes de Setiembre.

A las nueve de la noche se reunió en el salón de sesiones de la Sociedad Económica de Amigos del País, la Liga Nacional contra la ignorancia, tomando acuerdos de interés para los fines de la misma. Entre los concurrentes se hallaban, además de algunas señoras profesoras componentes de la benemérita asociación, los señores Sales y Ferré, Cruz (hijo), Marqués (don Basilio), Segura (don Manuel), don Julian Cuadra y otros.

Conviene recordar a los productores de aceite, que en virtud de una reciente disposición del gobierno francés, los aceites de oliva que se exporten a Francia no serán en adelante admitidos al beneficio de la tarifa mínima, si no van acompañados de la justificación de su origen por medio de certificado, que suscribirán y visarán los cónsules de la nación expresada.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

(Servicio urgente, de la tarde, retrasado)

DE BARCELONA

"Lagartijo" no va

Barcelona 15, 3 t.

El diestro Rafael Molina, *Lagartijo*, ha telegrafiado diciendo que la dolencia que padece, le impide asistir a la corrida que el domingo se celebrará a beneficio de la Cruz Roja.

Llegada de petrechos

Ha llegado un tren cargado de petrechos de guerra.

Pidiendo trabajo

Varias comisiones de obreros que carecen de trabajo, han visitado al alcalde con objeto de que se les proporcione labor para buscar la alimentación necesaria.

El alcalde ha manifestado a los comisionados que atenderá sus peticiones a medida que le sea posible.

Anúnciase el próximo cierre de la importante fábrica de Yates de Godó.—*Simó*.

DE CADIZ

Simulacro de defensa

Cádiz 15, 6-30 t.

Se ha verificado un simulacro para probar si en caso necesario acudían las tropas a los sitios designados, con la celeridad requerida, a la señal convenida de los tres cañonazos y de izar la bandera en el gobierno militar.

El resultado ha sido admirable. En pocos minutos toda la guarnición estaba en sus puestos respectivos.

Terminado el simulacro, las tropas desfilaron ante el duque de Nájera, presenciando el desfile todo Cádiz que estaba en la calle.

Hácese justos y merecidos elogios del general gobernador y de las tropas por su admirable ejemplo y buena organización, operando sin olvidar ningún detalle de los que la realidad exigiera.—*Salido*.

El problema

de la paz

Madrid 15, 5-15 t.

Londres.—Al *Times* telegrafían desde Nueva York, diciéndole que la única probabilidad que tiene España de conservar a Puerto Rico es la inmediata celebración de la paz.

Otro corresponsal añade que muy en breve se solucionarán las negociaciones de paz y amistad entre España y los Estados Unidos.

Otra opinión

París.—*L'Eclair* cree que la capitulación de Santiago no tiene importancia estratégica, y si solo un triunfo moral.

Espera el periódico francés que los españoles han de aprovechar el tiempo para obtener una paz honrosa.

DE POLITICA

El regreso del marqués

Madrid 15, 7 t.

En el *Expreso* de esta tarde ha marchado a esa capital el señor marqués de las Cuevas del Becerro.

En la estación fué despedido por varios amigos políticos.

Gaspar Atienza encontrábase en Biarritz, de paso para los baños.

(Servicio corriente)

De Cuba

Reunión de generales

Madrid 15, 10-15 n.

Telegramas particulares de la Habana dicen que se celebró ayer una nueva reunión de generales, acordándose acatar las resoluciones del gobierno.

Allá va dinero

El ministro de Ultramar señor Romero Girón ha recibido varios telegramas del general Blanco, anunciándole que gira contra el erario español dos millones de duros de una parte y además 771.000 pesos de otra.

De Santiago

Sigue la alegría

Washington.—La rendición de Santiago de Cuba produce cada vez mayor y más inmensa alegría.

La situación del ejército yankee preocupaba mucho en los Estados Unidos, por ser gravísima é improrrogable.

La rendición

Washington.—La rendición se verificó a las cuatro de la tarde del día 14.

Los españoles inutilizaron todos los cañones que tenían.

Hay noticias muy contradictorias acerca de la región comprendida en las capitulaciones.

Se ha concedido a los españoles que salgan con todos los honores de guerra.

Los que vienen

Segun *El Correo*, el total de soldados que serán repatriados, asciende a 32.000, necesitándose 45 transportes para efectuarlo.

No lo conocieron

Nueva York.—Un cañonero francés intentó ayer entrar en la bahía de Santiago. El *Marblehead* al aparcibirse le disparó tres cañonazos, autorizándole despues la entrada.

¿Estarán ahí?

Madrid 15, 10-30 n.

Gibraltar.—Créese inminente la llegada de la escuadra yankee a Tanger.

Consejo de ministros

Madrid 15, 10-45 n.

Al salir los ministros del Consejo, mostráronse muy reservados.

El gobierno continúa negando cuanto se ha dicho acerca de la capitulación de Santiago.

El ministro de Ultramar nos dijo que no había ninguna agitación en Cuba.

Ignora el señor Romero Girón el viaje de Calvo, Santos Guzman y Godoy.

El señor Auñón al ser interrogado sobre los transportes que se preparan en Santiago para repatriar a los soldados, contestó:

—Ahora falta que ellos quieran venirse. Los ministros de Fomento y Estado quedaron conferenciando con el señor Sagasta, creyendo unos que hablarán acerca de la paz, y otros que lo hicieron sobre el problema político, para estudiado el dualismo que existe en el seno del gabinete, estimar quien en las actuales circunstancias podrá ir a la paz, si este gobierno o otro.

De Filipinas

Comunicación interrumpida

Madrid 15, 11 n.

El consul español en Hong Kong ha avisado al general Correa que el gobernador de Joló dá cuenta de estar hace dos meses sin comunicación con Manila.

El general Correa ha enviado instrucciones para que se comuniquen Joló y las Visayas.

República filipina

Nueva York.—El representante del cabecilla Aguinaldo, en Londres, ha declarado que está acordada la proclamación de la República, con todas las libertades anexas a dicha forma de gobierno y bajo la protección de los yankees.

(TELEGRAMAS URGENTES)

A Puerto Rico

Madrid 15, 12 n.

Nueva York.—La expedición yankee que al mando del general Brooke invadirá a la pequeña Antilla, se compone de 25.000 hombres.

Linares grave

Madrid 16, 12-15 madrugada.

Dícese que el general Linares se ha agravado en Santiago.

Es probable que haya necesidad de proceder a la amputación del brazo.

Los políticos

Un manifiesto

Madrid 16, 1 madrugada.

Anúnciase que muy en breve publicarán los carlistas un manifiesto al país tratando de los asuntos de actualidad y de las soluciones por ellos soñadas.

Weyler no viaja

El general Weyler ha desistido de realizar su proyectado viaje a Barcelona y a las Baleares.

Acerca de la causa de esta decisión hácese muchos comentarios.

Declaraciones de Romero

El señor Romero Robledo ha declarado que la suspensión de las garantías es una provocación más de desafío que se hace al pueblo.

Refiriéndose a este punto el batallador ex-ministro ha hecho otras declaraciones que no ha dejado circular la censura.

Siguen a oscuras

Madrid 16, 1-45 madrugada.

Los ministros examinaron en el Consejo las prescripciones y ordenanzas relativas a las rendiciones y capitulaciones.

Seguían sin noticias, creyendo que aun no se ha rendido Santiago de Cuba.

También se han ocupado de las defensas de las costas de la Península.

Las clases pasivas

Madrid 16, 2 madrugada.

La *Gaceta* en su número de mañana aldrugó decreto disponiendo que las clases pasivas residentes en la Península y que cobran sus pensiones por la caja de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, las perciban por las cajas del ministerio de Ultramar.

Comutación de cantidades

El *Diario oficial del ministerio de la Guerra* también insertará mañana el real decreto autorizando a los pasivos para la comutación de las cantidades que se les adeuda, por la necesaria para la redención del servicio militar de sus hijos.

Watson y Cámara

Madrid 16, 2-15 madrugada.

El gobierno sigue desconociendo por donde navegaba la escuadra de Cámara en su regreso a la Península.

Tampoco conoce nada acerca de la escuadra yankee que Watson dirije hacia nuestras costas.

respectivos. De Torre-Gorda, San Sebastián, Cortadura, etc., avisaron por teléfono al gobierno militar que la gente se encontraba en sus sitios.

Un hombre herido

A las once de esta mañana se dirigía a su casa, después de haber hecho varios encargos, Antonio Jimenez de la Rosa, y al llegar a la calle Caballerizas fué asaltado por un desconocido que navaja en mano le acometió sin darle tiempo para defenderse.

Diarios Oficiales

La "Gaceta". PRESIDENCIA.—Real decreto, precedido de exposición, suspendiendo las garantías constitucionales.

De Guerra

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica los siguientes decretos: Concediendo el retiro al capitán de infantería, en comisión en el batallón expedicionario de Cádiz número 2, don Francisco Delgado Lara.

Boletín de Sevilla

Banco de España.—Continuación de la lista de suscripción nacional para atender al fomento de la marina y gastos de guerra.

Diario taurino

Mañana se verificará en Barcelona una corrida de beneficencia, en la que tomará parte el diestro Algabeño.

Noticias locales

Esta noche quedará impreso el bando de la Capitanía general anunciando hallarse suspendidas las garantías constitucionales.

Esta mañana, ante la imagen del Señor de las Tres Caídas, en la parroquia de San Isidro, ha contraído matrimonio el comandante de infantería don Manuel Gonzalez Martinez con la bella señorita Amalia Eder.

El templo del Buen Suceso, donde se halla establecida la orden carmelita, se ha visto hoy muy concurrido de fieles por estar allí el jubileo circular.

Nos dicen que varios señores de Huelva proyectan constituirse en empresa y gestionar que la compañía de Giovanni dé en el teatro Colón de aquella capital una serie de funciones.

El capitán general de este cuerpo de ejército, señor Ochando, ha fijado las horas de nueve a diez de la mañana para recibir a los señores generales, jefes y oficiales, y de once a doce de la misma para el elemento civil y paisanos.

Maletas, baules-mundos, sacos con neceser, bolsos de mano, estuches de aseo, cinturones y portamantas, gran surtido en el Bazar de la Campana.

Por hallarse en mal estado para la venta pública han sido decomisados en el mercado del Barranco 170 kilos de pescado.

Una comisión de representantes de establecimientos de abacería ultramarinos, tabernas, etc., etc., ha visitado al señor Palomino con objeto de darle las gracias por su iniciativa en pró de las reformas de los mercados, y tendencias a evitar la venta ambulante.

Los excedentes de cupo del reemplazo de 1897, correspondientes a la zona de Osuna, serán destinados a los regimientos de Pavia y la Reina, de guarnición en Cadiz y Algeciras, respectivamente.

Se encuentra enfermo el hijo de don Carlos de la Lastra. Deseamos al enfermito un rápido y completo restablecimiento.

Se encuentra en esta capital el diputado provincial por Osuna y Morón, don Francisco Bore y Enriquez.

Se han dado las oportunas órdenes para que el confinado Nicolás García Marín, que en la actualidad se encuentra en la cárcel de Estepa, sea conducido a esta capital, desde donde saldrá en conducción ordinaria para su ingreso en el penal de Burgos.

Por ausencia del vocal médico de la comisión mixta de reclutamiento don Juan Fal, asistirá el lunes a la misma el suplente don Rafael Vallejo y Carrión.

El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberuaga de Ubieta (Marquina Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas a las de Panticosa.

Ayer han llegado a esta ciudad ejemplares del libro que acerca de Cuba ha escrito el marqués de Polavieja y de cuya obra nos hemos ocupado ya en este periódico.

Ha salido para el campo la señora doña Manuela Lesaca y su familia.

En la solemne función celebrada esta mañana en el convento de Santa Ana, predicó el reverendo padre Gervasio, de la comunidad de Escolapios. Se acercaron al comulgatorio muchos fieles. Esta noche habrá procesión claustral.

Se encuentra enfermo un hijo del señor Lastra.

Procedente de Cadiz han llegado a esta capital los señores de Alvareda y Zulueta, hospedándose en casa de los señores de Auñón.

Bazar La Cruz Roja.—Médico, quirúrgico, ortopédico e higiénico. Gabinete especial para la aplicación de aparatos ortopédicos, bragueros y fajas hipogástricas, los que serán colocados bajo la inspección de los ortopédicos señores Cordero Hermanos, dueños del referido Bazar Carrajería, 5.

Noticias militares: Se ha concedido ingreso en el cuerpo auxiliar de oficinas militares a los aspirantes aprobados Manuel Morcillo Perez, del primer regimiento montado de artillería, y José Perez Sanchez, del regimiento reserva de Ronda.

—Nos dicen que caso de concentrarse en Sevilla la fuerza de carabineros de esta comandancia, se alojarán en el cuartel de los Terceros.

—Ha sido destinado al regimiento infantería de Granada el alumno del Colegio de María Cristina don Jacobo Muñoz Jimenez.

A doña Josefa Lara Pacheco, viuda de don Eliseo Cabezas, auxiliar de administración militar, las dos pagas de toca a que tiene derecho.

A doña Petra Eguiluz Romillo, 1.250 pesetas anuales, como viuda del teniente coronel de infantería don José Cavañal.

A José Quesada Marquez 182'50 pesetas, como padre del soldado José Quesada Lopez, fallecido en Cuba.

A Francisco Rodríguez Muelle 182'50 pesetas.

A Francisco Fraile Perez 182'50 pesetas, y a Rosario Rodriguez Burón 182'50 pesetas.

En breve llegarán a nuestro puerto dos vapores de menor calado, de la Compañía Trasatlántica.

Por recargos municipales correspondientes al impuesto de cédulas personales, se han entregado al Ayuntamiento de esta capital 2.022'30 pesetas.

Hoy se han satisfecho a la Junta de Obras del puerto y río Guadalquivir 17 071 pesetas, para las atenciones de las obras que ejecuta en nuestro puerto.

Por la depositaria pagaduría de Hacienda se han satisfecho hoy 19.093'30 pesetas, para atender a las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 50.788'30 pesetas, correspondiendo a derechos reales 2.945'71, a consumos 7.752'73, a aduanas 8.650'97, a contribución territorial rústica 783'91, a ídem urbana 6.182'33, a recargos municipales por contribuciones 4 713'84, a minas 47'55 y al impuesto provisional sobre el tráfico de viajeros y mercancías 970'11.

En la casa de socorro de la plaza de San Lorenzo ha sido curado de una herida en la cabeza Enrique Vargas Nuñez, el que manifestó que se la había causado al ser atropellado por un carro en la calle Feria.

Estómago artificial.

La junta patriótica municipal de Jerez expone en su informe que la tirada de sellos patrióticos voluntarios realizada por la misma para engrasar la suscripción fué de 30.000 a cinco centimos cada uno, habiéndose recaudado hasta la fecha 4.659'25 pesetas.

La banda del regimiento de Granada, que dirige el señor Serra, ejecutará mañana en la plaza de San Fernando el programa siguiente:

1.ª Soldados, paso-doble, Rávizza. 2.ª Fantasia de la zarzuela Certamen Nacional, Nieto. 3.ª Bailable de la ópera Gioconda, Pionchielli. 4.ª Retreta tártara, Sellenih. 5.ª Jermiatis, paso-doble, Chapi.

Los elegantes encontrarán un completo surtido de cinturones de cuero y elástico, en la casa de M. Perez, Sierpes, 83.

Trilla a máquina. Se arrienda una trilladora Clayton, con su correspondiente locomóvil, garantizando su trabajo. Dirigirse a las oficinas de la Empecadora Agrícola, calle Julio César, núm. 8, principal, Sevilla.

SUIZO CHICO Restaurant y pastelería Sierpes, 43 (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Menudó a la Sevillana

Pruebas cantan. Impresos, tintas, libros, plumas, cuadernos y cuanto constituye el ramo de artículos de escritorio e imprenta y litografía.

Francisco Albus, Carrajería 33, esquina a Sierpes. Fábrica de sellos de caucho

Nuestros Telegramas Agencia Mencheta Abogados del Estado Madrid 16, 9-45 m.

La Gaceta publica un real decreto convocando para el 20 de Octubre a los opositores al ingreso en el cuerpo de abogados del Estado, cuyos exámenes se suspendieron en 4 del actual, para continuar los ejercicios en la primera fecha.

Los asuntos del día Opiniones de la prensa "El Imparcial"

Madrid 16, 10 m. a 12 t. El periódico de Gasset dice que produce verdadera tristeza y amargura ver a los periódicos llenos de espacios blancos como en los tiempos de Narvaez.

"El Liberal" Ocupándose de la suspensión de las garantías, dice que no corresponde a Sagasta, ni a los ex-liberales y ex demócratas que lo acompañan, seguir las huellas de Narvaez y de Gonzalez Bravo.

"El Globo" Censura a los capitalistas que no han concurrido a la suscripción nacional, porque positivistas antes que nada, creen que el gobierno está obligado a todo.

"El Progreso" El señor Sagasta—dice—se ha convertido en un dictador ridículo.

"El País" Pedimos—dice—Weyler, Polavieja a Borrero, como generales aptos para dictadores, también a Linares, Jimenez Castellanos, Arolas, Chinchilla, Salcedo y Segura, como aptos para organizar un ejército fuerte y responsable.

El proceso de la paz París.—Ninguna tentativa han hecho hasta ahora la potencias para llegar a la paz.

Conducidos a Nueva York los vapores Guido, Jover, Catalina y Buenaventura, apresados por los yankees se procederá a la suelta de los mismos.

Los prisioneros españoles A Portsmouth han llegado 800 prisioneros españoles a bordo del Haward.

Los vapores apresados Conducidos a Nueva York los vapores Guido, Jover, Catalina y Buenaventura, apresados por los yankees se procederá a la suelta de los mismos.

Para los heridos El emperador Guillermo ha entregado a la Cruz Roja 10.000 marcos para los heridos españoles y americanos.

Agresión a un alcalde Cadiz 16, 4-50 t. Mariano Garcia, exadministrador de con-

Consejo amistoso Londres.—El Standard aconseja a los Estados Unidos den facilidades para llegar a la paz, pues los asuntos de Filipinas han de crear serias complicaciones.

Los silvelistas El órgano del silvelismo, al ocuparse hoy de la paz, recuerda que los móviles de la guerra fueron la libertad y la independencia de Cuba.

El emperador Guillermo Berlín.—Mac-Kinley telegrafió al emperador de Alemania, dándole cuenta de la rendición de Santiago.

Juicio de Mac-Kinley Washington.—El presidente de la República es muy visitado por muchas personalidades ansiosas de conocer los detalles de la capitulación y las probabilidades que haya de paz.

La capitulación en Portugal Lisboa.—Han causado grande impresión los despachos en que se habla de la capitulación de Santiago de Cuba.

Siguen negociando Washington.—Los telegramas del general Shafter dicen que ayer viernes se reunieron nuevamente los comisionados que intervinieron en la capitulación de la plaza.

De Cuba Negociación confirmada Habana.—Confirman las noticias de la capital que continúan las negociaciones de la capitulación, interviniendo los generales en jefe de ambos ejércitos.

Visita de atención Habana.—Los agregados militares de Rusia y Suecia han hecho al general Blanco visitas de cortesía.

Un encuentro Habana.—La columna de Moragas tuvo un encuentro con varias partidas insurrectas.

El bloqueo Habana.—Ha fondeado en el puerto el crucero austriaco Maria Teresa.

El diluvio Habana.—Las lluvias son generales en toda la isla.

Los nuestros al retirarse Londres.—Dícese que los españoles al retirarse de Santiago acamparon en las altas mesetas de la Sierra Maestra.

Los yankees Proposiciones de transporte Washington.—Se han recibido varias proposiciones para transportar a los soldados españoles, al precio mínimo de 45 dollars.

Los alemanes indignados Londres.—La prensa de Berlín manifiesta grande irritación pública contra la ingenuidad de los yankees, con motivo de los últimos sucesos del archipiélago.

Santiago por los yankees Por ahora no se entregará la plaza de Santiago a los insurrectos, sino a las autoridades navales yankees.

Los prisioneros españoles A Portsmouth han llegado 800 prisioneros españoles a bordo del Haward.

Los vapores apresados Conducidos a Nueva York los vapores Guido, Jover, Catalina y Buenaventura, apresados por los yankees se procederá a la suelta de los mismos.

Para los heridos El emperador Guillermo ha entregado a la Cruz Roja 10.000 marcos para los heridos españoles y americanos.

Agresión a un alcalde Cadiz 16, 4-50 t. Mariano Garcia, exadministrador de con-

sumos del Puerto de Santa María ha agredido aquí al alcalde de dicha ciudad don Francisco Puente.

Confusión de noticias Madrid 16, 5-35 t. El ministro de Estado ha desmentido que se está en los preliminares de la paz.

Santiago sin rendir Madrid 16, 5 40 t. Las noticias de Washington aseguran que todavía no se ha ultimado la rendición de Santiago.

Bolsa de Madrid Madrid 16, 4-17 t. 4 por 100 interior. 49'40

EN LA CUARTA PLANA Sección judicial.—Guardia civil.—Boletín religioso.—Avisos oficiales.—Boletín comercial.—Sección de espectáculos.

Advertencia Siendo esta la época en que comienzan los viajes de verano, advertimos a nuestros actuales suscritores y a los que lo sean desde hoy hasta fin del corriente que les mandaremos el periódico sin aumento de precio a las poblaciones de la Península donde fijen su residencia.

Sección amena Charada en acción

Frase hecha

Jeroglífico

Solución a la charada en acción anterior: Borrachera. Idem al logogrifo numérico: Raimundo.

LA MUERTA EN VIDA se vende encuadernada a seis reales ejemplar, en la Administración de este periódico, calle de Alfonso XII, número 14.



